

Zeitschrift:	Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française
Herausgeber:	Le messager suisse
Band:	30 (1984)
Heft:	4
Rubrik:	En bref...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

EN BREF ...

Chronique littéraire

Ce numéro du « Messager Suisse » comporte la dernière contribution que nous ait remise celui qui, avec élégance, signait de son seul nom — Silvagni. Lui donner un successeur n'était pas chose facile. C'est dire que la Direction du journal se félicite de ce que Louis-Albert Zbinden ait bien voulu assurer désormais notre chronique littéraire. Point n'est besoin de présenter L.A. Zbinden. Ceux qui écoutent la Radio suisse-romande, ceux qui lisent la Tribune de Genève ou la Liberté de Fribourg connaissent la précision de sa pensée et l'acuité de ses jugements politiques. Ils savent aussi qu'il est un homme curieux de tout qui, dans ses échos, sait donner un sens aux mille anecdotes et rencontres de la vie. Ceux, enfin, qui lisent savent qu'il est un romancier de talent, à la sensibilité profonde, dont l'attachement à son pays marque les lignes, quel que soit le sujet traité par cet esprit à la fois dilettante et humaniste.

CH. 83

« Journal suisse de l'année », tel est le sous-titre de ce répertoire publié par André Eiselé, éditeur à Prilly (VD), sous la direction de José Ribeaud. Il part de cette constatation que dans un pays diversifié comme l'est la Suisse par la variété des mentalités, des traditions et des priorités, l'on ignore parfois sinon ce qui se passe dans les autres cantons du moins ce qui motive telle attitude ou décision. Une des ambitions du « Journal suisse de l'année » est de jeter un regard sur la façon dont les gens de ce pays ont vécu dans les mois écoulés, de décrire comment ils réagissent aux affaires du monde et affrontent les enjeux nouveaux. Outre un commentaire général de José Ribeaud, on y trouvera donc une chronologie — jour après jour, ou presque — de la vie politique, sociale, économique, culturelle, sportive, etc... dans nos différents cantons. Suit une synthèse des principaux événements de l'année due à différents journalistes et où Jean-Pierre Moulin signe par exemple les pages consacrées aux échanges franco-suisses. Vient enfin une nouvelle chronologie, mais cette fois des événements mondiaux. D'une lecture facile, très bien illustré et mis en page selon les principes du graphisme suisse moderne, cet ouvrage est passionnant pour ceux qui aiment de temps à autre « se rappeler un peu ce qui s'est passé ».

Double imposition

Nous avions évoqué dans ces colonnes

la réaction des Suisses de France à la signature de l'avenant à la Convention de double imposition entre les deux pays. Il faut croire qu'ils n'ont pas eu tout à fait tort de réagir puisque la Commission des affaires économiques du Conseil national, présidée par le socialiste neuchâtelois François Borel, a demandé au Conseil fédéral un rapport complémentaire concernant l'application et l'interprétation de certaines dispositions de cette convention modifiée et décidée, de ce fait, de ne pas encore entrer en matière sur un document à ce point controversé. Il est rassurant de voir que l'Administration avec un grand « A », n'est pas encore toute puissante de l'autre côté du Jura.

Suisses de France

Le 26^e Congrès de l'Union des Suisses de France, qui marquera le jubilé de cette organisation faîtière, aura lieu à Paris le 23 juin prochain. Cette manifestation qui se déroulera sous la présidence d'honneur de M. François de Ziegler, Ambassadeur de Suisse en France, et dont le Président Jean Jacot dirigera les débats. Des représentants de l'Administration fédérale ou d'organismes spécialisés comme le Secrétariat des Suisses de l'Etranger ou le Fonds suisse de Solidarité répondront aux questions des participants. Ceux-ci seront reçus à l'Ambassade et, vraisemblablement, à l'Hôtel-de-Ville de Paris. Un dîner de gala clôturera la journée. Le lendemain se déroulera le traditionnel rassemblement commémoratif de la Fête nationale du 1^{er} août. Il aura lieu au Château de Breteuil comme il y a trois ans. La grande attraction sera la présence à Paris, à cette occasion, de la « Banda di Canobbio » — plus connue sous le nom d'Harmonie tessinoise — soixante musiciens qui viendront célébrer avec leurs compatriotes de France le quatre-vingtième anniversaire de la création de leur formation. La Banda n'est pas une harmonie comme les autres. Bien sûr, elle excelle dans ce qui constitue le répertoire des kiosques à musique, polkas et autres « Marché persan », mais, à la mode américaine — souvenez-vous de Glenn Miller ou des « Snow Drops » — elle s'est créée un répertoire de musique rythmique moderne propre à apporter un nouveau public aux groupements d'instruments à vent et de percussions. La Banda a été reçue dans de nombreux pays, notamment aux Etats-Unis. Elle fut l'orchestre officiel de la Suisse pour le dernier « Mundial ». Inutile d'ajouter que, tout comme pour les années précédentes, l'Union Chorale prêtera son talentueux concours au succès de cette journée, à laquelle les organisateurs espèrent que

les Suisses de Paris et de la région viendront nombreux.

Economie suisse : reprise...

Sur la base du dernier test auquel elle s'est livrée, la Commission suisse pour les affaires conjoncturelles a indiqué, mi-mars, que la reprise qui se manifestait déjà en Suisse allait vraisemblablement s'accélérer au cours des prochains mois. La hausse des prix poursuivra le rythme — fort modeste — des mois écoulés. Par contre l'emploi stagnera et n'augmentera que légèrement. La reprise en Suisse est due à celle qui se manifeste chez certains de ses principaux partenaires économiques ainsi qu'à un cours du change favorable. Par ailleurs la demande intérieure sera stimulée par une amélioration, déjà sensible, du climat de la consommation et de l'investissement. Le chômage, lui, a légèrement progressé entre les mois de janvier et février 1984. A la fin février, 36 980 chômeurs étaient inscrits auprès des offices du travail, soit 175 de plus qu'en janvier et (tout de même !) 7 633 de plus qu'en 1983 à pareille époque. Le taux du chômage en Suisse s'inscrit dans ces conditions à 1,2 % de la population active (0,9 % il y a un an). Cette progression de 0,3 % reste loin derrière les taux proches de 10 % notés dans les pays où l'on a opté pour le contrôle des mécanismes de l'économie de marché.

Diététique à l'Hôpital Suisse

L'Hôpital Suisse de Paris n'est pas seulement un centre de soins. Il est également un centre de formation lié au CHU Necker - Enfants Malades et organise, périodiquement, des rencontres et échanges d'expériences entre médecins spécialistes ou non. Récemment, l'Hôpital avait réuni la presse spécialisée pour une série d'exposés sur les problèmes de diététique, et ceci à l'initiative du Dr Bruno Fourrier, chargé de la consultation Nutrition-Obésité à l'Hôpital. Disons simplement que ce colloque a permis de dissiper nombre d'erreurs que les profanes que nous sommes peuvent faire sur les régimes dits « amaigrissants » ou la nocivité, quant au poids, de tel ou tel aliment. Le médecin-chef de l'Hôpital, le Professeur Dalayeur intervint avec des arguments particulièrement frappants sur les problèmes nutritionnels du 3^e âge — en fait les mauvaises habitudes que prennent les personnes âgées ou isolées — alors que le Professeur Turpin, du Centre Pitié-Salpêtrière, distinguait le bon et le mauvais cholestérol et que le Dr Gérard Collin de l'Hortet évoquait la diététique du diabétique aujourd'hui.

P. J.